

LA SITUACIÓN DE LAS PERSONAS LGTBI EN EL MUNDO



La existencia de las personas con diversidad afectivo-sexual y de género es una constante humana que, por lo tanto, puede encontrarse en todas las culturas a lo largo de la historia.

Sin embargo, a menudo, la diversidad no solo no ha sido comprendida, sino que ha sido perseguida y atacada como enfermedad mental, en el mejor de los casos; como perversión, castigada con cárcel y/o pena de muerte, en el peor.

A pesar del esfuerzo de las últimas décadas por la igualdad y la defensa de los derechos de las personas LGTBI a nivel internacional por parte de Naciones Unidas, todavía existen 69 países en el mundo en los que declarar o mostrar la diversidad supone cárcel, a veces cadena perpetua, incluso castigos físicos. En cinco países, todavía implica directamente la pena de muerte. En más de 30, los actos entre personas del mismo sexo son ilegales.

ESTADOS UNIDOS

Las tribus nativas americanas de las Grandes Llanuras visualizaban el género en un espectro que iba de hombre a mujer, incluidas las personas trans e intersexuales a quienes se consideraba con un significado espiritual especial.

PORTUGAL

S. XVI-XIX
En Lisboa, se sabía que las comunidades de hombres y mujeres tenían relaciones con personas del mismo sexo, y fueron blanco de la inquisición.

ITALIA

Durante el Renacimiento temprano, "amor masculino" fue un término empleado para describir la orientación homosexual masculina (también utilizado en Francia e Inglaterra). Miguel Ángel describe el amor entre personas del mismo sexo en sus poemas, aunque estas referencias se eliminaron más tarde. Las antiguas estatuas de mármol encontradas en Roma que representan a personas intersexuales inspiraron a varios artistas del Renacimiento.

ALBANIA

En las montañas albanesas aún hoy persiste la tradición medieval de las "burneshas" o vírgenes juramentadas, que toman voto de castidad a una edad temprana, viven como hombres y asumen roles tradicionalmente masculinos en la sociedad y en su familia.

ANTIGUA GRECIA

S. VI a. C. - S. VI
La homosexualidad masculina era un fenómeno aceptado, practicado en individuos de alto estatus generalmente con hombres más jóvenes. La poeta Safo escribió sobre su afecto y deseo por las otras mujeres. El filósofo Platón habló de un tercer sexo, que era tanto masculino como femenino, como parte de la naturaleza humana original.

RUSIA

La población indígena Chukchi en Siberia identifica hasta siete géneros además de masculino y femenino.

CHINA

S. I a. C. - S. XVII
La homosexualidad se consideraba un signo de elitismo cultural, no era perseguida y se ha documentado su existencia en canciones y poemas desde las dinastías Qin, Han y Tang.

ANGOLA

S. XVI - XVII
Algunas comunidades aceptaban de manera abierta la homosexualidad, así como el travestismo y otros comportamientos que traspasan las líneas de los estereotipos de género.

MÉXICO

En la cultura maya de la península del Yucatán, las relaciones sexuales entre hombres eran aceptadas como parte de la estructura social.

KENIA

Entre la gente de la etnia Nandi, las mujeres pueden casarse con otras mujeres. La mayor suele asumir un rol masculino tradicional y es considerado un esposo femenino. La menor puede quedar embarazada de un hombre, pero el padre legal y social de las criaturas nacidas será la esposa que desempeña el rol masculino.

ARABIA SAUDÍ

S. VIII - IX
El "Hadith" islámico de los hechos y dichos del Profeta Muhammad establece que éste emitió fallos con respecto a los derechos de las personas con variantes de género llamadas "mukhannathun" especialmente en relación con la herencia.

INDIA

Las relaciones entre personas del mismo sexo fueron aceptadas hasta el colonialismo británico. Las personas de tercer género y de género variable todavía son reconocidas y aceptadas por las culturas indias.

SAMOA

"Fa'afafine" es como se denomina a las personas del tercer género que, en su mayoría, nacen varones biológicamente pero tienen expresiones e identidad de género tanto de comportamiento masculino como femenino.

ORIENTACIÓN SEXUAL E IDENTIDAD DE GÉNERO A TRAVÉS DE LA HISTORIA

Las personas lesbianas, gays, bisexuales, trans, intersexuales y afines han estado presentes en diversas formas a lo largo de la historia.

Todas las culturas han incluido, con diversos grados de aceptación, personas que han mantenido relaciones del mismo sexo, así como aquellas cuyo género, identidad de género y expresión de género han desafiado las normas dominantes y muchas culturas todavía lo hacen.

MAPA DE ELABORACIÓN PROPIA TRANSLUCIDO DEL ORIGINAL "SEXUAL ORIENTATION AND GENDER IDENTITY THROUGHOUT HISTORY" EDITADO POR UNIFE.ORG EN 2014

SUDÁFRICA

S. XVI - XX
Las mujeres poderosas y ricas podían, incluso si ya estaban casadas con un hombre, casarse con otras mujeres. Tener muchas esposas se consideraba un reflejo de prosperidad.

NIGERIA

Entre el pueblo Igbo de Nigeria (y en partes de Benin), una mujer casada con independencia económica puede elegir separarse de su marido para casarse con una o varias mujeres.

ANTIGUO EGIPTO

S. XXIV a. C.
Se cree que los sirvientes reales del Antiguo Egipto Niankhhnum y Khnumhotep se encuentran entre las primeras parejas del mismo sexo registradas en la historia, como se refleja en las pinturas de su tumba.

IRÁN

S. XIII
En la poesía persa, el concepto de "Shahed" (la belleza masculina como testimonio del poder de Dios) se usaba con frecuencia en muchos poemas, incluido el poeta persa Saadi Shirazi.

NEPAL

El término budista "Metta", que significa unión mental y bondad amorosa, se utiliza para identificar a las personas trans (así como a las parejas del mismo sexo) y es una parte aceptada de la cultura nepalesa desde la antigüedad.

FUCSIA PARA HOMOSEXUALES

NEGRO PARA LESBIANAS, PROSTITUTAS Y ASOCIALES

Quando Adolf Hitler llegó a la Cancillería Alemana en 1933 inició un proceso lento pero inexorable de limpieza racial que incluía a las personas LGTBI, entre otros colectivos. Esa purga comenzó poco después de llegar al poder con el saqueo del pionero Instituto de Ciencias Sexuales y fue especialmente importante a partir de 1935.

Esto significa que mucho antes de comenzar la II Guerra Mundial ya existían en Alemania "campos de reeducación" como el de Sachsenhausen, que fueron posteriormente convertidos en campos de concentración.

El sistema alemán de prisiones catalogaba a las personas presas con distintos emblemas que servían para identificar rápidamente el delito por el que se encontraban en ellas. El triángulo invertido fucsia era, específicamente, el que portaban los presos homosexuales.

El resto de personas LGTBI se encuadraban, en las cárceles nazis, en un conjunto heterogéneo en el que no solo cabían las lesbianas o algunas personas trans, también las prostitutas o cualquiera cuyo delito pudiese encajar en el difuso concepto de asocial. En su caso, la marca era un triángulo invertido de color negro.

El régimen alemán nacionalsocialista no penalizaba las relaciones entre mujeres al mismo nivel que sí hacía con el caso de los varones: cuya orientación se consideraba pernicioso para la raza aria. Por eso, cuando en 1935 el sistema nacionalsocialista modificó su Código Penal solo incluyó en su artículo 175 a los varones. En el fondo, ese desprecio de la sexualidad femenina evidenciaba el machismo de un sistema para el que la autodefinición de las mujeres no era relevante ni amenazante.

Aunque no existen datos ciertamente fiables, se calcula que unas 100.000 personas fueron detenidas en este periodo histórico por su identidad de género y/o por su orientación afectivo-sexual.

SITUACIÓN DE LA PROTECCIÓN DE LOS DERECHOS DE LAS PERSONAS LGTBI EN EL MUNDO SEGÚN EL INFORME ANUAL DE ILGA 2020

El 35% de los países aún penaliza la diversidad

En 69 de los 193 países del mundo que componen Naciones Unidas todavía se criminalizan los actos sexuales consensuados entre personas del mismo sexo. En seis de ellos el castigo es la pena de muerte; en otros cinco, puede llegar a serlo. Pero además, las leyes de estos países las penalizan con encarcelamiento, castigos físicos como la flagelación, multas y tratamiento psiquiátrico.

En 42 estados está limitada la libertad de expresión sobre este tema y en otros 51 hay restricciones para las ONGs que trabajan en este campo.

81 estados apuestan por la igualdad laboral

Casi el 42% de los países que conforman Naciones Unidas, 81 estados, aplica medidas para evitar la discriminación laboral por motivos de orientación o identidad sexual. En 11, además, existe una protección de carácter institucional y en 57 más, las personas LGTBI cuentan con amplia protección legal.

En 48 estados se imponen sanciones por delitos de odio y en otros 45 se castigan incluso los actos que inciten a ese odio, a la discriminación o a la violencia.

Solo 28 reconocen el matrimonio igualitario

Tan solo 28 de los países de Naciones Unidas, un 14%, reconocen el matrimonio igualitario, entre ellos España, desde hace más de 15 años. Nuestro país fue uno de los tres primeros en realizar este reconocimiento en el mundo.

Otros 34 estados miembros, además, establecen algún tipo de unión civil para legalizar estas relaciones entre las personas del mismo sexo.

Los 28, por la adopción conjunta

Los mismos 28 estados miembros de Naciones Unidas que reconocen el matrimonio igualitario son también los que contemplan en sus legislaciones la adopción conjunta entre parejas del mismo sexo.

Además, en otros 32 países está prevista y permitida la adopción por parte de un segundo miembro de la pareja como progenitor.

¿SABÍAS QUE TODAVÍA HAY MUCHOS PAÍSES DEL MUNDO EN EL QUE LAS PERSONAS SON PERSEGUIDAS Y CASTIGADAS POR SU IDENTIDAD SEXUAL?

